
 
 
 

EN LA HUELLA DE CARLOS RODRÍGUEZ MORALES 
 

Como esas estampas que van dejando en el suelo nuestras pisadas, a medida que avanzamos, así son 
mis huellas después de haber caminado por este mundo  ya más de ochenta y cinco años. 

 

 
 

 
La casa donde nací en Santiago, calle Chañarcillo, barrio sector Yungay. 

Un 29 de Diciembre de 1938 
 

 
 



 
 
 

  
 

Escuela No. 40 República de Canadá, en el 
cerro Barón. Edificio actualmente ocupado 

por Carabineros de Chile  
 

 
Allí cursando 4º o 5º° año Básico  

Fotografía parcial junto a la Sra. Ada 
Busquet, profesora jefe. 

 
 

 

Desde esta instancia recuerdo que me enviaron a la Escuela Ramón Barros Luco para  
participar en un concurso que promovía el hábito del ahorro. 

No recuerdo bien que escribí, pero mi composición recibió una distinción y un premio que 
consistía en una hermosa  y fina planta con flores que en ese tiempo vendian en el Jardin 

Pumkin de Valparaíso. 



 
 
 
 

 
 
 

En el cerro Barón, la esquina de 
calles Setimio y Vega desde donde 

se podía observar la torre de la 
iglesia de San Francisco. 

 
En la sección literaria de esta página 
web, está incluido el cuento titulado 

“Andrés, un pintor fabuloso”, 
donde se describe esta imagen 

como motivo de pintura para los 
artistas plásticos.  

 

 
 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

El inicio de mi educación en la enseñanza media estuvo en el recién inaugurado Colegio Rubén 
Castro, desde el primero al sexto año de humanidades. 

 

 
 

Avenida Brasil  esquina de 12 de Febrero,  
la vieja casona que albergó un verdadero semillero. 

 

 

 

 



 
 
 

 

 
 
 
1953, Primer Año, año 
de la fundación del 
Colegio Rubén Castro 
de Valparaíso. 
 
Con el Director don Luis 
López y el profesor 
Carlos Sarmiento F. 

 

 

 

 
 
1959 Año del egreso de 
la primera promoción 
en Sexto Año de 
Humanidades. 
 
 
En mi caso particular, el 
paso siguiente fue rendir 
las pruebas que exigía el 
proceso Bachillerato, 
exigencia previa para 
ingresar la la Universidad. 
 

 



 
 
 

 

 

Asi,  el Colegio Rubén Castro llegó a los primeros 50 años de su fundación. 

Con un amplio y merecido reconocimiento de la comunidad por su excelencia académica. 

Ubicado ahora en Viña del Mar en una instalación que reune todas las acomodaciones  
propias de un gran Colegio. 

 

 

 



 
 
 

 
Entonces postulé y quedé aceptado en la carrera de Pedagogía en Inglés, en la Universidad Católica de Valparaíso.   

Hoy reconocida como Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. 

 

 



 
 
 

 
Cursé dos años y medio aproximadamente satisfaciendo en gran medida mi interés por la lengua inlgesa. 

Todo el resto de formación cultural entregado por la universidad fue siempre de gran valor para mí. 
 

Los-excompañeros de curso. 
En la actualidad, se mantiene vigente la calidez de una muy preciada amistad que surgió por esos años 60’s.   
Para muestra, este ejemplo como registro fotográfico y una activa participación en un grupo en Facebook. 

 
 

 

 

Ellos son (de pie) Orlando González, Vivien Peebles QEPD), Nolberto Alegria, Adela Fajardo, Carlos 
Rodriguez, Vicky Reyna Alejandro Tapia. Sentados, Uberlinda Loyola, Juan Vargas (QEPD), Silvia Briones, 

Genoveva Carvajal. 

 

Algo que me marcó para siempre ocurrio por esos años. Mi afinidad con la música.  
Aprendí a guitarrear por oido. Y me encantó…. 

 

 



 
 
 

 
 

Participé con entusiamo en este Grupo Vocal  (en la foto : Yo, Alejandro Tapia,  
Olga Alfaro, Sara Camus (QEPD) y Jorge Salazar (QEPD), director) 

Con presentaciones en muchos eventos:  en el naciente Canal 4 de TV, en la Carcel de Valparaíso, y 
del que nunca nos olvidamos , lo resume Alejandro Tapia en su comentario: “La nebulosa del tiempo 
me dificulta un poco recordar ese momento tan significativo en nuestro caminar musical; sólo 
recuerdo el nerviosismo vivido mientras esperábamos nuestro turno para salir a cantar, en un 
gimnasio lleno de gente joven que agradecía con entusiastas aplausos cada presentación; eso, y el 
resultado final del Festival Universitario de la Canción, organizado por la UC de Chile en Santiago, 
cuyo jurado nos otorgó el segundo lugar, detrás de la destacada Gloria Simonetti, quien luego se 
convertiría en la famosa cantante que todos conocemos” 
 
 



 
 
 

 
 

…Y la música no paro ahí----Con mis primos 
Fernando, Patricio (QEPD)  

y Sergio creamos una banda que bautizamos 
como Los Masters, intérpretes de temas 

instrumentales y con exitosas presentaciones 
en diversos medios y escenarios.  

 
Luego se agrega a la banda Patricio Hevia,   

como showman. 
 

Una detallada información  
del Grupo se lee en libro “SONAMBULISMO”, 

escrito por el musicologo Claudio Gajardo. 
  

 

 
 

Patricio Hevia y los Masters en celebrada presentación y animación  
de los Carnavales de Verano en Quipué. 

 
 



 
 
 

 
 

En 1966, con mi ingreso  
a trabajar en la Fábrica  
Hucke  Hnos. S.A.C.,  

en Valparaíso, inicio  
un nuevo capítulo en mi vida,  

el desmpeño laboral.  
Terminó mi participación en 

la banda Los Masters. 
En la foto el imponente 

edificio, como un mecano que 
fue traido desde Europa. Hoy 
convertido en patrimonio de 

la ciudad. 
 

 

 

 

 

 
 
Toda una inmensa  tradición  se gestaba en la 
plaza Anibal Pinto en Valparaíso; una 
actividad que en la ciudad llegó cumplir más 
de cien años, dando trabajo y bienestar a  
generación  tras generación  de porteños, 
hecho que se concretó con la intalación en el 
barrio Almendral de Valparaíso, la Fábrica 
Hucke Hnos, dedicaca a la producción de 
galletas, chocolates y confites. 
 



 
 
 

 
 

Galletas tipo Wafers 
 

 



 
 
 

 
 
 

 
 

Chocolates con diversos sabores y agregados 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

 
 

En mis primeros años en la Empresa, tuve la oportunidad de conocer y alternar con la totalidad de estas 
personas, para mi fue una experiencia notable. 

Gerentes, secretarias, ingenieros, técnicos, jefe de departamentos, etc.  
 

Tuve el honor de conocer estas ilustres personas. 

 

  



 
 
 

 
 

Mike Carey 

En el año 1967, vino a Hucke a prestar asesoría en la fabricación de galletas. En ese tiempo, nació una amistad 
notable por su perseverancia a traves de los años. Conocí a Janet, su esposa y Frances, su hija. 
Enamorado de Chile, nunca dejó de saludarme por medio de una llamada telefónica desde Liverpool…para 
desearme  ¨Felices Fiestas Patrias”, con su típica pronunciación británica. 
 
Mike falleció en 2121, y la tradición la han prolongado hasta la fecha de hoy Janet y Frances..  
Por él supe que esta tradición la mantenían  también con una señora llamada Juanita, del cerro Placeres y   
también con Orieta Lahidalga, recordada secretaria de Gerencia en Hucke. 

 

 

 

 



 
 
 
 

 

 
 

Leland Thomson 
 

En el año 1978, Junto a su esposa Kay (Katherine). Vino desde Estados Unidos  a petición de la Empresa para desarrollar 
un programa que buscara la solución  a un problema en la produccioón de galleltas waffers. El se instaloó en la oficina 
que yo ocupaba en el área de Operaciones. 
¿Por qué mi estimación y aprecio por estas personas? 
Aquí tengo que resumir una bella historia que se desarrolló en torno a estos adorables amigos. 
Así es en breve, Hucke cerró sus puertas, no hubo más producción ni problemas con galletas. Sin embargo, la pesencia 
de Lee y Kay en mi vida personal, significó restablecer todo un desorden emocional que por esa fecha me mantenía 
muy alterado. 
Los que me conocen de cerca, pueden dar fe del significado y valor de lo que fue haber recibido de regalo, cuando 
partieron a USA, una suscripción de “La Palabra Diaria” 
 
https://www.unity.org/identity/la-palabra-diaria 
conteniendo mensajes  maravillosos para enfrentar cada  dia de vida. 



 
 
 

 
 

Mantuvimos intercambio episatolar hasta que un silencio prolongado  me indicó 
 que ya no pertenecían a este mundo. 

 
 

 
 

Lugar, Granadilla Country Club, en Viña del  Mar. 
La Gerencia de Operaciones reunida en pleno en una cena de camaradería,  

y que sería el último evento de esta naturaleza. 
En Facebook nace el Grupo  “Hucke Hoy” 

 
 



 
 
 

 
 

Después de muchos años, ya habían aparecido las canas….. 
 

 
 

…y la amistad perdura…. 



 
 
 

 
Termina HUCKE, cuatro años en un intento de iniciar un emprendimiento que no prospera. 

 

      Entonces, en mi caminar surge este nombre,  

 

 

 

 

Empresa del rubro importación, exportación y fabricación  de productos químicos. 

Ingresé a trabajar como Ayudante Administrativo en la Planta Compuestos de Moldeo. Una Planta, sino la más 
importante, ésta mantenía  importantes compromisos de venta con países de todo el mundo.  

 

Debo reconocer que mi presencia en esta Empresa se concretó mediante la gestión del Ingeniero don Virgilio 
Bacigalupo K., quien a la fecha era el Jefe de la Planta Compuestos de Moldeo. 

En esta Planta, se procesaba un polvo granulado hecho principalmente de celulosa, resina y  pigmentos de 
diversos colores y otros componentes. El uso que se  daba al producto era para moldear dispositivos 
eléctricos, tapas de baño, teléfonos, etc. con la característica principal de que el color final fuera de 

conformidad con los requisitos del cliente. 

En mi opinión, me encontré inmerso en el universo del color. Donde los parámetros de un color determinado, 
del blanco al negro pasando por la escala cromática (arcoíris) están acotados y controlados por un 

instrumento reconocido como  colorímetro. 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 

 

 

  
 

 



 
 
 

 

Así las cosas y por razones de  competitividad, Oxiquim se vio en la necesidad ineludible de enfrentar sus 
negocios a nivel internacional, llevando a certificar sus procesos y productos dentro de lo establecido en las 

Normas ISO 9002. 

 

 
Entonces, previa capacitación a través de entidades reconocidas y con grado de Auditor Interno, me encontré 

haciendo de instructor para enseñar al personal, el contenido de las Normas ISO, como primera aplicación y en 



 
 
 
segundo término,  la redacción de los llamados procedimiento e instructivo propios de cada actividad. y que se 

insertaban en un Manual de Calidad que debía ser conocido y respetado por cada funcionario. 

Una tarea ardua en la que colaboraron todos haciendo sus aportes con entusiasmo y espíritu de optimismo 
para alcanzar la meta. 
 

 

 



 
 
 

  
 
 

La bandera en azul para indicar al mundo el éxito en la Auditoría de Certificación de la Calidad de Oxiquim, 
según Normas ISO 9002. 

 

 

 

 

 

 



 
 
 

 
 

Gran final. 
Alegría y júbilo mostrando los Certificados firmados por la entidad Certificadora. 

 

 

 

 

 



 
 
 

  
 

En una instancia intermedia del proceso de 
Certificación. 

 
David Vergara B. Supervisor Ayudante del Jefe de 

Planta y Carlos Rodríguez M. Colaborador en el 
equipo de certificación de la Empresa. 

 

 

 

 



 
 
 

 
 

El infaltable match de fútbol jugado en el estadio Ferienheim en Limache.  
La formación con los mejores de la Planta (menos uno, de galleta). 

 

   

 



 
 
 

 

 

ELECTROGAS S.A. Quillota 
 

Esta empresa se creó con el objeto de prestar servicios de transporte de gas natural y otros 
combustibles, por cuenta propia o ajena, para lo cual está autorizada para construir, operar y mantener 
gasoductos, oleoductos, poliductos e instalaciones complementarias. 

En el año 2003, formando un equipo de Asesores con Ricardo Ferrando y Robinson Figueroa, ambos 
ingenieros Químicos fuimos contratados para preparar a esta empresa y su personal en todos los 
temas requeridos para optar a la certificación de Calidad de sus procesos según nomas ISO 9002. 

 

Esta actividad incluía: 

-Charlas motivacionales para reforzar la importancia de alcanzar la Certificación de los 
procesos. 
-Orientación para la discusión y análisis necesarios durante la elaboración de los 
documentos que se deben incluir el Manual de Calidad. 
 

En el año 2004, esta Empresa cumplió satisfactoriamente con la Auditoria de Certificación, 
…y por su puesto con la plena satisfacción del equipo de Asesores. 


